

QUIERE BRUGADA QUE HOMBRES 'CUIDEN' EN CDMX PÁG. 4

SE 'DESFEMINAZARÁ' A LA CDMX: BRUGADA

VAN X UNA CIUDAD CUIDADORA

Gobierno local invertirá 60 mmdp para la creación del Sistema Público de Cuidados

FRIDA SÁNCHEZ

La jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, adelantó que en los seis años de su administración se invertirán 60 mil millones de pesos para la creación del Sistema Público de Cuidados de la Ciudad de México.

Dicha inversión, de alrededor de 10 mil millones de pesos por año, incluirá la construcción de Utopías, comedores y cuneros comunitarios, lavanderías y entrega de apoyos sociales, entre otras acciones que forman parte de la estrategia.

Precisó que el objetivo será construir 32 espacios de este sistema por cada año de su administración.

EL PLAN. En conferencia de prensa, la mandataria detalló que como parte de esta estrategia prevé construir 200 lavanderías, 200 comedores comunitarios —adicionales a los que ya existen— y 200 espacios de Centros de Cuidado y Desarrollo Infantil, que estarán ubicados en distintos puntos de la capital.

También adelantó que se trabaja en una propuesta legislativa relacionada con el Sistema Público de Cuidados, misma que, dijo, será presentará en el próximo periodo de sesiones del Congreso.

Explicó que se trabaja entre varias dependencias del Gobierno central para la creación de dicha ley con una perspectiva que permita dividir tareas entre el Gobierno de la Ciudad y el de las alcaldías, con el objetivo de ampliar los distintos tipos servicios de cuidados, por ejemplo, los que se brindan a niños o adultos mayores,

recomendó que se busque un equilibrio entre el Gobierno de la Ciudad y el de las alcaldías, con el objetivo de ampliar los distintos tipos servicios de cuidados, por ejemplo, los que se brindan a niños o adultos mayores,

CON IGUALDAD. La mandataria afirmó que con este sistema de cuidados se buscará "desfeminizar" las tareas de cuidados que mayormente realizan las mujeres sin paga u sin re-

conocimiento, como son las tareas del hogar y el cuidado de personas adultas mayores, personas con discapacidad o menores de edad.

"Hemos definido, bajo una perspectiva de género, principios que queremos lograr en el Sistema Público de Cuidados, y uno es desfeminizar las tareas del cuidado, lo que implica romper con los estereotipos de género, que se elimine la idea de que son las mujeres las que deben cargar con la tarea de los cuidados, esto es lo principal", dijo.

Por su parte, Araceli Damián, secretaria de Bienestar e Igualdad So-

cial (Sebien), señaló que la población que puede tener necesidad de cuidados en la Ciudad asciende a casi 3 millones de personas.

Son ellas quienes más se dedican a dichas tareas de cuidado, con un millón 248 mil mujeres frente a 660 mil hombres que realizan este tipo de actividades.

"Dentro de la Ciudad de México, un millón 248 mil mujeres brindaron cuidado frente a 660 mil hombres, según la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares.

"Como pueden ver, es casi el doble de mujeres con relación a la cantidad de hombres que participan activamente. Alrededor de 40% están en edades reproductivas y en edades productivas, de 18 a 40 años, es decir, la mayor carga se tiene en esa población, que cuida niños pequeños, que tiene que realizar trabajo doméstico", enfatizó.

LOS HECHOS

El Sistema Público de Cuidados comprende, entre otros aspectos, de:

200 centros de cuidado infantil, la mitad se ubicará en las 100 Utopías que también se van a construir y la otra parte en los Pilares, entre otros espacios.

200 lavanderías.

200 comedores comunitarios.

Escuelas de tiempo completo y un programa masivo de clases y actividades extraescolares para las y los estudiantes de nivel básico.

Un programa en salud mental, así como programas de prevención de embarazo adolescente y talleres sobre salud sexual y reproductiva.

La escuela de las nuevas masculinidades, con talleres para generar conciencia de la importancia de las tareas de cuidados y los roles en la familia.

1

MILLÓN

248 mil mujeres en la Ciudad de México se dedican a las tareas de cuidado.





Clara Brugada señaló que el objetivo será construir 32 espacios de cuidados en cada año de su mandato.

